

**Auszug aus der Niederschrift über die
Verhandlung des Gemeinderates vom 12. Juni 2017**

Öffentlich

**TOP Nr. 5: Beschluss zur Teilnahme am Ideenwettbewerb „Quartier 2020“
Gemeinsam. Gestalten.**

Durch das Ministerium für Soziales und Integration wurde ein Ideenwettbewerb zur Strategie „Quartier 2020 - Gemeinsam. Gestalten.“ Initiiert, mit dem Ziel, besonders gelungene Konzeptideen von Städten, Gemeinden oder Landkreisen in Kooperation mit kreisangehörigen Kommunen zu honorieren. Die Konzeptideen sollen einen Quartiersentwicklungsprozess für ein bestimmtes Quartier, einen Stadtteil oder auch für das gesamte Dorf beschreiben, der anschließend mit Leben gefüllt werden soll. Diese Quartiersentwicklung soll darauf abzielen, allen im Quartier lebenden Menschen eine möglichst hohe Teilhabe und Lebensqualität zu bieten.

Frau Bürgermeisterin Laukart stellte dem Gemeinderat die zentralen Handlungsfelder und Ziele des Ideenwettbewerbs detailliert vor. Zusammen mit Herrn Konrad Roth (Seniorenbeirat) wurde die Impulsveranstaltung zum Ideenwettbewerb in Bruchsal besucht, in der über das Bewerbungsverfahren informiert wurde. Bei Abgabe einer Bewerbung muss die Gemeinde nicht ein bereits fertiges Konzept präsentieren, sondern nur Ideen über die Umsetzung sowie Bürgerbeteiligung einreichen. Durch die Teilnahme des Seniorenrates an dem Förderprogramm „Gut beraten“ wurden bereits erste Beteiligungsprozesse angestoßen, welche für die Teilnahme am Wettbewerb von großem Vorteil sind. Hier können u.a. die Ergebnisse aus der Befragung der älteren Personen in Au am Rhein mit einfließen.

Die Federführung kann nur bei der Kommune liegen, da diese als „Motor des Sozialraums“ Dreh- und Angelpunkt der Quartiersentwicklung vor Ort ist und von dort auch die Überlegungen zur Quartiersentwicklung ausgehen müssen. Aus diesen Gründen ist für eine Teilnahme am Wettbewerb ein Gemeinderatsbeschluss notwendig. Als Preisgeld stehen maximal 100.000,- Euro pro Bewerbung zur Verfügung. Die Bewerbung zum Ideenwettbewerb kann bis zum 28.07.2017 eingereicht werden.

Der Gemeinderat hat der Beteiligung der Gemeinde Au am Rhein mit dem vorgestellten Konzept an dem Ideenwettbewerb „Quartier 2020 - Gemeinsam. Gestalten.“ einstimmig zugestimmt.

Diesen Auszug beglaubigt mit dem Anfügen, dass an der Verhandlung außer dem Vorsitzenden 10 Mitglieder teilgenommen haben (Normalzahl 12)

Au am Rhein, 25.07.2017


V. Laukart, Bürgermeisterin